

La importancia de la Administración a través del tiempo

The importance of administration over time

Blanca R. G. Cortés-Gallardo ^a

Abstract:

In this text the management ideas of four classic researchers are exposed, whose texts have been redacted explaining the history and evolution, the different kinds of administration in an analytical way, the development of ventures and their evolution, the future of management and the adaptations done by means of technology in the venture, this time we will quote the most relevant concepts of the authors, in which definitely the people interested in this discipline must not stop consulting.

Keywords:

Technology, Organization, Organizational Development, Competitive

Resumen:

En este texto se citan ideas de la administración de cuatro investigadores clásicos de esta disciplina, los cuales han elaborado textos explicando la historia y evolución, los diferentes tipos de administración en forma analítica, el proceso administrativo, el desarrollo de las empresas y su evolución, el futuro de la administración y las adaptaciones que se hacen con la tecnología dentro de una empresa, en nuestro caso solamente citaremos los principales conceptos de estos autores que, sin duda los interesados en esta disciplina no debemos dejar de consultar.

Palabras Clave:

Organización, tecnología, desarrollo organizacional, competitividad

Introducción

Desde los tiempos prehistóricos se ha desarrollado la Administración como un medio de supervivencia para poder coordinar los recursos que se tienen disponibles y coordinarlos de forma armoniosa para lograr el objetivo deseado. Por ello a través del tiempo ha ido evolucionando en su investigación y aplicación, además de ejercitarla y ejercerla al mismo tiempo de experimentar las nuevas ideas para mejorarla.

Desarrollo

El hombre al buscar la satisfacción de sus necesidades ha buscado diferentes formas de lograrlo tratando de eficientar la forma de hacerlo dividiendo el trabajo, estableciendo jerarquías, haciendo planes realistas, elaborando presupuestos, coordinando recursos, etc, hay un sin fin de estudiosos que han buscado la mejor forma para obtener los objetivos tanto para los trabajadores como para la forma de organización que buscan mediante diferentes instrumentos el mismo fin, el beneficio.

De acuerdo al Autor clásico la Administración de empresas “Es la técnica que busca lograr resultados de máxima eficiencia en la coordinación de las cosas y las personas que integran una empresa”[4].

En las épocas históricas que se se han estudiado para conocer su desarrollo y que se han basado en las primeras evidencias encontradas en la edad antigua con los sumerios, los egipcios, los hebreos, los babilonios, los comerciantes chinos, en la época clásica de Grecia, en donde ya los estudiosos comenzaban a hacer sus clasificaciones y a separar el alma de las cosas materiales, en el Gobierno Romano en donde se iniciaron las leyes y se inició también la Administración Pública separando los poderes y sus funciones; las culturas andinas , norteamericanas y mesoamericanas conocían de esta administración pública, así como el comercio, obtuvieron su esplendor gracias a sus asentamientos cerca de la materia prima que ocupaban para el comercio así como la construcción de caminos y rutas comerciales que, en todos los casos, fueron las arterias que le dieron vida a todas las civilizaciones.

La autora Urbina Arroyo, Rosa Maria [2] cita la definición de administración de la RAE como “ *Acción de administrar, es decir gobernar y ejercer autoridad o el mando sobre un territorio y sobre las personas que lo habitan. Es dirigir una institución. también es ordenar, disponer y organizar, suministrar, proporcionar o distribuir; graduar dosificar algo para obtener mayor rendimiento de ello o para que produzca mejor efecto*”.

Antiguamente se le conocía como técnica ya que utilizaba varias herramientas como gráficas, diagramas, gráficos como organigramas, ciclos, histogramas, sin embargo, ha habido numerosos estudiosos de la administración que han clasificado a esta disciplina por etapas, por teorías, por corrientes, por enfoques, es decir, ha sido objeto de estudio debido a la importancia que ha tenido a través del

tiempo y que actualmente sigue evolucionando desde: la teoría de la administración científica, la teoría clásica y neoclásica, teoría de la burocracia, la estructuralista; de acuerdo al enfoque humanista están la teoría de las relaciones humanas, del comportamiento organizacional, del desarrollo organizacional; en el enfoque ambiental está las teorías neo-estructuralista de análisis ambiental, la teoría de la contingencia; en el enfoque tecnológico se encuentra la teoría de la contingencia, etc. en la actualidad las teorías contemporáneas han resaltado los autores estadounidenses y japoneses que hablas sobre todo del trabajo en equipo y que sustentan teorías que hablan de liderazgo, excelencia y aprendizaje continuo.

La administración en el siglo XXI inicia con grandes avances tecnológicos y científicos; se caracteriza por la globalización de la economía, la existencia y proliferación de todo tipo de empresas y múltiples estilos de gestión y avances administrativos, debido a las plantas robotizadas, lo cual provoca que la administración sirva para la competitividad.

De acuerdo a Münch [3]. “*La administración es un proceso a través del cual se coordinan y optimizan los recursos de un grupo social, con el fin de lograr la máxima eficiencia, competitividad, calidad y productividad en la consecución de sus objetivos*” en esta definición la autora hace referencia con mucho énfasis al proceso administrativo y a la óptima utilización de los recursos que se manejan en una organización para obtener un fin, es decir una conjunción de los elementos esenciales en una empresa que utiliza a la administración como herramienta y la importancia que le imprime como ciencia y que lo demuestra con los siguientes puntos:

1.- Es indispensable para el adecuado funcionamiento de cualquier organismo social.

2.- Simplifica el trabajo al establecer principios, métodos y procedimientos, para lograr mayor rapidez y efectividad.

3.- Optimiza recursos. La productividad y eficiencia están en relación directa con la aplicación de una adecuada administración.

4.- Contribuye al bienestar de la comunidad, ya que proporciona lineamientos para el aprovechamiento de los recursos, para mejorar la calidad de vida y generar empleos.

5.- Es la estructura donde se basa el desarrollo económico y social de la comunidad.

La internacionalización en el mundo de los negocios es denominada "globalización", debido al progreso de las comunicaciones, al computador y al transporte, así las operaciones de las empresas llevan a cabo actividades más sofisticadas tecnológicamente. Las empresas se vuelven más competitivas y sobre todo dan más atención al ambiente.

Las empresas enfrentan desafíos, presiones y amenazas donde deberán adecuar y adaptarse a las variables que surjan en el ambiente externo, ya que, están surgiendo tecnologías nuevas, y están surgiendo grandes cambios en la economía mundial convirtiendo al mundo en un mercado único y globalizado, los aspectos políticos donde los países de ahora son pluralistas, también ha surgido el cambio en el campo del conocimiento donde los sistemas de información ejercerán una influencia mayor en las empresas.

"La administración, entendida inicialmente como la realización de un propósito a las órdenes de alguien o simplemente como la prestación de un servicio a otra persona, amplió bastante sus objetivos". "La teoría de los sistemas toma en cuenta el énfasis del ambiente, la administración considera las variables de estructura, personas, tecnología y ambiente, las cuales son

interdependientes e interactuantes" [1]. esto es un enfoque que trata de comprender todo el conjunto de disciplinas científicas y técnicas y trata de unificar estos dos conocimientos. Todas las actividades coordinadas entre sí forman unidades y que a la vez en su conjunto muestran límites que lo sitúan dentro de un sistema superior, al que denominamos Ambiente. Por ejemplo tenemos todas las fases del proceso administrativo, las cuales están ligadas entre si e interactúan con otras actividades como son las financieras o comerciales. La teoría de los sistemas siempre ha sido considerado en el desarrollo de la administración porque se reconocen unidades de organización en la que se coordinan los recursos materiales, humanos, financieros y el mismo sistema.

Conclusión

La administración es continua, pero siempre debe estar adaptándose a los ambientes internos y externos tales como la tecnología, la materia prima, las personas, mercados,; la inflación que cada vez más alta y la competencia más aguda exigirán más preparación en los administradores que están frente a las turbulencias, a los desafíos y a los innumerables factores que se presentan a la administración, La evolución de esta ciencia continuará registrando las aportaciones que se hagan de acuerdo al tipo de sociedad o grupo social donde se aplique, ya sea administración pública o privada, siempre se estará analizando para tomar decisiones y utilizando diferentes cursos de acción de acuerdo a sus objetivos y siempre estará presente en cualquier sistema organizado.

Bibliografía

- [1] Chiavenato, Idalberto; Fundamentos de la Administración; Ed. Pearson 2014.
- [2] Urbina, Arroyo Rosa María; Administración I y II. Ed. Anglopublishing; 2013.
- [3] Múnch, Lourdes; Adminiustración-Proceso Administrativo; Ed, Pearson; 2014.
- [4] Reyes, Ponce Agustín; Administración de Empresas Primera Parte; Ed. Limusa; 1976.